

## Escuelas en Avila

Por MARTIN AREVALO

Voy, por una vez, en gracia a que los miembros componentes del Ayuntamiento de Avila merecen ayuda por su decisión y seriedad en procurar solución a los problemas locales, a tratar en serio este de las escuelas nacionales y de la enseñanza privada, exponiendo la situación actual, después de haberme procurado una información completa acerca del mismo. Porque, conforme habrán podido leer en este periódico sus lectores, en la última sesión de la Corporación municipal quedó apuntada la idea de que es necesario construir algunos locales-escuelas en diversos barrios.

Hoy existen, instaladas de modo provisional, las escuelas que Avila necesita. Y es lástima que los maestros nacionales, a pesar suyo según me han manifestado varios de ellos, no rindan en beneficio de la cultura patria y de la educación nacional todo el provecho que pueden sacar de su trabajo.

Hay en Avila una Escuela de niñas, Graduada aneja a la Normal del Magisterio; paralela y con la misma Dirección, hay otra Graduada de niños con seis secciones.

Estas dos Graduadas están instaladas en el Grupo escolar San Juan de la Cruz (San Roque), la de niñas: en la Escuela Normal de Maestros, en una sola sala de clase, tres maestros; en el Instituto Nacional de Segunda Enseñanza, tres salas de clase, tres maestros; la Dirección, en San Roque, la regenta don Antonio Galve Pascual.

Graduada de niños núm. 1 (antigua del Corralón), con seis maestros y director (don Alejandro Iglesias), tiene instaladas provisionalmente sus secciones en el Grupo escolar «Cervantes» y en el local de la Casa de Misericordia, en la plaza de la Feria. Paralelo, de niñas, el Grupo escolar «Santa Teresa» (Tallistas), con seis maestras y directora, doña Adela Antero.

Grupo escolar «Residencia Provincial», el mejor instalado, en la Inclusa, con tres secciones de niños y 3 de niñas; directores don Antonio Domínguez y doña Hortensia Garcés.

Grupo Escolar «Cervantes» con tres secciones de niños, director, don Tomás Calvo. Escuelas unitarias de niñas, las dos de San Nicolás, maestras de las cuales son, doña Catalina Jiménez de López y doña Demetria de la Cruz. Escuela unitaria de niños de Sonsoles con don Joaquín Ubeda al frente. Párvulos, (doña Vicenta y doña Rafaela) en el Corralón. La Escuela Preparatoria del Instituto no cuenta para los fines de la enseñanza primaria, propiamente dicha, pues sus alumnos pasan al Instituto.

Hay pues en Avila cuarenta y dos maestros nacionales (salvo error), para resolver el problema escolar. Pero a ellos hay que añadir los que se dedican a la enseñanza privada en el Colegio de la Sagrada Familia, dirigido por don Eugenio Labrador; en la Escuela de la Casa Social Católica y en la tan acreditada hace años de don Emiliano y don Rufino.

El problema escolar de Avila no lo es, pues, de falta de maestros. Lo es de distribución en locales convenientemente situados de manera que los niños no se vean obligados a cubrir cuatro veces al día largas distancias.

Hablaba pocos días ha un periódico profesional del Magisterio sobre la organización de la enseñanza primaria en las ciudades y trataba como importante el punto de formación del censo escolar infantil. Si en la nuestra se decide de una vez organizar la educación de los niños, sería de gran importancia que no se olvidasen de ello a los fines de relación

entre las direcciones de los grupos escolares y los padres de familia.

Véase la perfecta organización eclesiástica en que cada parroquia tiene su circunscripción definida. El párroco o regente sabe las familias a que tiene que atender. Otro tanto debiera ocurrir respecto a las escuelas nacionales. Y habida cuenta de que en la educación (son palabras del Santo Padre Pio XI) intervienen necesariamente tres sociedades; el Hogar, la Parroquia y la Escuela, no está demás el que habiendo de organizar esta función social, preparatoria de las generaciones futuras, se estudie con gran detenimiento el problema y solución en lo que las entidades a quienes corresponda el hacerlo teniendo en cuenta los tres factores del mismo, poniéndolos en circunstancias de la más estrecha colaboración. No como sucede hoy, que la dirección de una escuela pertenece a distinta parroquia que los niños y éstos a parroquia distinta que el local o centro donde se reúnen con sus maestros: niños, por ejemplo, que escolarmente caen bajo la dirección espiritual del párroco de Santiago o San Juan y cuya dirección pedagógica depende de la parroquia de San Pedro, pertenecen por el hogar a la parroquia de San Vicente.

Orientada la Educación Nacional en sentido católico ha de ajustarse a las normas de la Iglesia contenidas principalmente en la Encíclica «Divini Illius Magistri» del ya nombrado antes Papa Pio XI, de feliz memoria.

Es imprescindible señalar una circunscripción, precisamente parroquial, a los grupos escolares. Porque así, en actos religiosos en que se exige la asistencia de los niños con sus maestros, gana el aspecto educativo si el niño no se encuentra aislado sino en medio de sus familiares. Resulta hermoso, sin duda, el que maestros y niños asistan juntos a la misa parroquial de los dominicos. Pero si en la iglesia ve a su padre y a su madre y a su hermano mayor, el niño quedará edificado con su ejemplo.

Son muy variados los aspectos de conveniencia y necesidad de la organización escolar. Son, por otra parte, objeto de interesantísimos estudios. La índole de un artículo periodístico impide tratar el tema extensamente. Mi propósito de hoy

## EL DOMINGO RECIBIO SEPULTURA EL CADAVER DEL OBISPO DE PALENCIA

PALENCIA.—El domingo se verificó el entierro del Prelado palentino, doctor don Manuel González García.

El acto ha constituido una de las manifestaciones más grandes que se han registrado en Palencia, pues era inmenso el gentío que acompañó al cadáver del Obispo desde el Palacio Episcopal hasta la Catedral, donde fué inhumado.

Durante todo el día la capilla ardiente, instalada en el Palacio Episcopal, constituyó un verdadero jubileo de fieles que se postraban ante los restos del Obispo.

Desde las cinco de la mañana se celebraron misas. Han sido muchísimos los telegramas recibidos y entre ellos figura uno de la Secretaría del Jefe del Estado que, en nombre del Generalísimo, da el pésame a los familiares.

Por diversas Asociaciones religiosas se establecieron turnos de vela.

En las primeras horas de la mañana llegaron a Palencia el Arzobispo de Valladolid y los Obispos de Vitoria y León.

También llegó pocas horas antes el general López Pinto, jefe del Cuerpo de Ejército de Navarra.

De varias provincias llegaron comisiones de Asociaciones religiosas, y entre ellas, una de Salamanca compuesta de doscientas personas.

A las diez de la mañana salió el cortejo de la Catedral para dirigirse al Palacio Episcopal.

En esta ceremonia ofició el Arzobispo de Valladolid en representación del Metropolitano de Burgos,

quedando cumplido con exponer la situación escolar actual abulense...

Y respecto a que se le ha de dar solución adecuada, tenemos la garantía de que el Ayuntamiento de Avila ha llegado a comprender desde el primer momento que el escolar es problema de la mayor importancia y trascendencia. Y en la actualidad—esto es significativo en alto grado—lo ha equiparado en urgencia a los de trabajo y abastecimientos. Claro! Estamos en época de recuperación del espíritu nacional... Uno de nuestros afanes primeros debe hacer frente a la consigna moscovita con su misma decisión: «hay que apoderarse del alma del niño cueste lo que cueste»... Nosotros para dirigirla al bien.

que por estar enfermo no ha podido asistir.

Presidían el duelo el general López Pinto, los Prelados y otras autoridades militares y civiles y jerarquías del Movimiento.

Al llegar la comitiva fúnebre a la Catedral, el Arzobispo de Valladolid ofició la misa de Réquiem. La oración sagrada estuvo a cargo del Magistral de la Santa Iglesia Catedral de Palencia.

Terminada la misa se entonaron los cinco responsos de la celebración de Obispos, a cargo de los Prelados asistentes.

Seguidamente fué depositado el cadáver en la capilla del Sagrario, de la Catedral. Sobre la losa de la sepultura se ha redactado un epitafio que el mismo dejó escrito y que dice: «Quiero ser enterrado junto a un Sagrario, para que mis huesos, después de muerto, como mi lengua y mi pluma, en vida, estén siempre diciendo a los que pasan: «Ahí está Jesús, ahí está». Madre Inmaculada, San Juan, Santa María, llevad mi alma a la compañía eterna del Corazón de Jesús en el cielo».

## DISCUTEN LOS TIRANOS DE MOSCÚ

### Les tiene desesperados el fracaso en FINLANDIA

¿Seguimos o no la guerra?—He aquí la pregunta angustiosa

## 102 cañones y 43 tanques pierden los rusos en Raate

### LA SITUACION INTERNACIONAL

Con una diferencia de pocas horas, pero con un matiz realmente distinto Roma y Londres han ordenado a sus embajadores se marchen de Moscú. La razón que ambas alegan es la resultante del estado de ánimo de los pueblos inglés e italiano por la injusta agresión bolchevique contra Finlandia. La ruptura de las relaciones entre la U. R. S. S. e Italia se produce de una manera rápida y tajante, a consecuencia de las violentas manifestaciones antibolcheviques que se han venido sucediendo en toda la nación de Mussolini, sin que advirtamos trabajo alguno en amortiguarnos. Los motivos de Roma no se fundan en intereses sino en la defensa de los grandes principios cristianos gravemente amenazados.

A defenderlos, han acudido los

aviadores italianos al frente de sus «Saboias», importándoles nada la diferencia de climas, tan desagradables para ellos. Por el contrario, el embajador británico en Moscú alega para retirarse una cortés disculpa de necesidad de descanso, que en todo momento deja a su gobierno la libertad de reanudar las relaciones diplomáticas interrumpidas; y esta retirada va acompañada—según se dice—con la promesa de mandar material de guerra y gasolina a Finlandia.

## Se traslada a Madrid la Cámara de Comercio británico para España

LONDRES.—La Cámara de Comercio británica para España anuncia su decisión de cerrar sus oficinas de Londres, a consecuencia de la guerra, y trasladar la Cámara a Madrid.—EFE.

## Toda la producción de aceite, a disposición de la Comisaría de Abastecimientos

Unica compradora, fijará los cupos a cada provincia

El «Boletín Oficial del Estado» publica hoy una orden poniendo a disposición de la Comisaría general de Abastecimientos la producción general de aceite nacional, de aceite de oliva y de orujo depositado en poder de sus tenedores en las provincias productoras. A partir de esta orden, toda la producción queda a disposición de la Comisaría general, sin que ello entrafie la paralización de venta al por menor por el detallista de las mismas provincias productoras.

Se consideran provincias productoras Alava, Albacete, Alicante, Almería, Avila, Badajoz, Baleares, Barcelona, Cáceres, Cádiz, Castellón, Ciudad Real, Córdoba, Cuenca, Gerona, Granada, Guadalajara, Huelva, Huesca, Jaén, Lérida, Logroño, Madrid, Málaga, Murcia, Navarra, Salamanca, Sevilla, Tarragona, Teruel, Toledo, Valencia y Zaragoza. La Comisaría será el único organismo facultado para movilizar dichos aceites.

(Continúa en la 4.ª página)

## La dimisión del ministro de la Guerra Belisha produce una enorme impresión

Gran revuelo

LONDRES.—En enormes titulares la prensa inglesa anuncia la partida de Hore Belisha, que constituye el punto esencial de los cambios ministeriales anunciados anteaayer noche.

Los periódicos no ocultan la enorme sorpresa con que es acogida la noticia de la dimisión del ministro de la Guerra. La prensa es unánime en el vibrante homenaje. Todos los periódicos se hacen la misma pregunta: «¿Por qué ha sido obligado a resignar sus funciones un hombre que en sus actividades ha llevado a feliz término reformas cuyo valor nadie discute, que gozaba de la confianza del Parlamento y parecía ser tenido en la más alta estima por Mr. Chamberlain?»

La hipótesis de los diarios es que ha tenido que dimitir ante la presión de los elementos conservadores del Ejército que desde hace largo tiempo

po criticaban las reformas radicales emprendidas por el ministro con el fin de democratizar el Ejército. El conflicto se habría agravado después de la guerra, y para ponerle fin, mister Chamberlain ha decidido sacrificar a Hore Belisha, según algunos; según otros, Hore Belisha ha salido del Gobierno por iniciativa propia.

En general todos los diarios ponen de relieve el conflicto entre los generales y el ministro, pero ninguno explica por qué el conflicto que duraba desde hacía más de un año, ha conducido bruscamente a un desenlace inesperado y la prensa reclama sobre este punto oscuro una explicación oficial.

El «Times» insiste en el carácter provisional de la reorganización y hace destacar que los engranajes del Gobierno tienen necesidad de una seria revisión. Sin embargo todos los diarios hacen destacar que la política general del Gobierno y

en particular la manera de llevar la guerra no han sido afectadas en nada por la reorganización.

El nombramiento de Jhon Reith para ministro de Información ha causado cierta sorpresa mientras que la designación de sir Andrew Duncan para el Ministerio de Comercio es unánimemente aprobado.—EFE.

### La causa de la salida de Hore Belisha

LONDRES.—El «News Chronicle» refiriéndose a la dimisión de Hore Belisha, como ministro de la Guerra dice que hace tiempo se venía haciendo contra él una sistemática campaña por pertenecer el ministro a la raza judía, cosa mal vista en los círculos militares.—EFE.

### La noticia en Italia

MILAN.—La reforma del Gabinete inglés y en especial la dimisión del Hore Belisha, ha causado sensación en Italia. La Prensa comenta el cambio efectuado y subraya las diferencias entre el ministro y el Estado Mayor.—EFE.

mendada por la Liga ginebrina, en Alemania se han manifestado recelos de que con tal pretexto el bloque franco-británico realice envíos de efectivos organizados que pudieran llegar a convertir en un solo conflicto bélico lo que hasta ahora está perfectamente delimitado en dos guerras aisladas. Estos recelos han sido, indudablemente, la causa de que la prensa noruega haya manifestado categóricamente que su gobierno no consentirá a través de su territorio otro tránsito que el de material y efectivos sin organizar, no permitiendo que una porción de su país se convierta en base de formación de un Ejército destinado a tomar parte en la guerra de Finlandia. Esta actitud de la prensa noruega no es aventurada suponer que refleja la posición que ante este problema ha debido adoptar el gobierno de Estocolmo en su propósito de evitar que su nación se vea incluida en los engranajes de una guerra general.

### Parte alemán

«En el sector fronterizo al Oeste de Merzig se ha contenido la actividad de las patrullas enemigas de descubierta, causándoseles muchas bajas. En los demás sectores, sin novedad».—EFE.

### Parte francés

«La noche ha sido tranquila. Actividad de las patrullas al Oeste de los Vosgos».—EFE.

### El racionamiento inglés

LONDRES.—Hoy ha entrado en vigor el racionamiento de tocino, mantequilla y azúcar. Cada persona tiene derecho a recibir semanalmente unos cien gramos de tocino o de jamón e igual cantidad de azúcar. Por otra parte, hoy expira el plazo para inscribirse en los registros para el racionamiento de la carne, si bien esta medida no entrará en vigor hasta dentro de algunas semanas.—EFE.

### Racionamiento real

LONDRES.—En el palacio real de Sandringham han sido hoy utilizadas por primera vez las nuevas tarjetas de racionamiento. El rey, la

(Continúa en la 4.ª página)

# Fe en una nueva Europa

El pueblo alemán ha celebrado las Navidades con el espíritu que revelaban los discursos del ministro Goebbels, del lugarteniente del Führer, ministro Hess, y del comandante jefe del Ejército, general von Brauchtsch. Discursos todos ellos basados en esta idea cardinal: «De paz hablaremos después de la victoria». El pueblo alemán ha celebrado la fiesta de Navidad grave y dignamente. La patria se consideraba visiblemente como un importante sector del gran frente. Sus pensamientos estaban en él con los soldados. La gran idea de comunidad de un pueblo totalmente movilizad encontró más fuerte expresión en la visita de Navidad que Adolfo Hitler hizo a las tropas. Si como observador imparcial se resumen las impresiones de las Navidades de la nación alemana, que con una naturalidad digna de atención hablaba de las primeras Navidades de guerra, se ve con absoluta claridad que todo el pueblo alemán, con excepciones que no cuentan, celebró las Navidades con plena seguridad en la victoria.

El pueblo alemán ha percibido sutilmente los mensajes de Navidad del otro lado de las fronteras. Por ejemplo los discursos del rey Jorge de Inglaterra y del presidente del consejo de ministros francés, Daladier. El presidente del consejo francés pronunció un discurso de tono irreconciliable, a juicio de Alemania el cual vino a dar la razón a aquellos sectores alemanes que aconsejaban que no se estableciera diferencia entre Inglaterra y Francia o entre sus gobiernos y sus pueblos.

La idea de la necesidad de una guerra enérgica contra Francia fué presentándose también cada vez con más fuerza en la prensa alemana en las últimas semanas. Sin embargo, parece inexplicable para el observador imparcial de las cuestiones alemanas que Daladier haya unido por su parte la consigna de la irconciliable guerra de exterminio contra Alemania con la tesis de que si bien es verdad que haya que temer las fuerzas materiales del Reich es imposible que esté intacta la fuerza moral de Alemania. Daladier quería dar a entender con eso que el pueblo alemán debía reconocer lo inmoral de la política del gobierno alemán paralizando la acción de éste. Esta tesis es un error fatal. Personalmente podrá pensarse como se quiera sobre la justicia o falta de justicia en esta guerra, pero el pueblo alemán está convencido de la santidad de la lucha y de la rectitud de su gobierno.

Los fines de guerra alemanes pueden bosquejarse sin dificultad de este modo: «Asegurar el derecho vital y la independencia, reorganizar Europa de manera que responda a las verdaderas necesidades y a las justas aspiraciones de las naciones y de los pueblos así como de las minorías étnicas y una paz que se oponga al instinto de una baja venganza la severa y noble majestad del Derecho».

El texto de estos fines de guerra que según nuestras observaciones son los fines de que está penetrado el pueblo alemán, se ha tomado de la alocución del Papa. Esto demuestra que la alocución pontificia ha encontrado en Berlín una acogida positiva en sus fundamentos. Naturalmente no deja de verse que también en ella hay conceptos que pueden interpretarse como crítica de los métodos alemanes. En Berlín se está ya acostumbrado a esta diferencia entre las pretensiones alemanas y los métodos seguidos para su realización. Pero no podrá dejarse de reconocer en favor de Alemania que los métodos empleados son una consecuencia moral y necesaria de legítima defensa. Tampoco tiene verdadera fuerza la objeción de que la cuestión austríaca, la checa o la polaca no fueron urgentes para Alemania más que desde el nacionalsocialismo y que sólo el nacionalsocialismo no pudo de pronto esperar más tiempo para resolverlas. Si

el nacionalsocialismo pudo arraigar en Alemania fué única y exclusivamente porque los Aliados en los 15 años anteriores no cumplieron las promesas hechas en los puntos de Lansing y de Wilson. Claro es que una nación que adquiere conciencia de sí misma después de una revolución que todo lo subvierte, no puede seguir tolerando durante 5 años la injusticia que durante 15 había soportado un pueblo que se encontraba paralizado bajo el peso de los acontecimientos de 1918. Si había algo que pudiese poner al lado de Adolfo Hitler a los últimos censores y reacios al sistema nacionalsocialista, nada mejor para ello que esas consignas de exterminio y fraccionamiento que llegan al pueblo alemán desde París y Londres como mensajes de Navidad. Con ellos se le ha hecho ver claramente que los estadistas que rigen hoy en Inglaterra y en Francia no han aprendido nada respecto a los que hace 20 años se habían reunido en Versalles. Es inútil que con buenas palabras se trate de convencer y de demostrar al alemán que con métodos de coacción no puede haber paz en Europa porque todo alemán contestará que, piénsese como se quiera del sistema político del Reich, se trata de una acción natural de legítima defensa contra los Aliados que todavía no han demostrado que hayan aprendido nada de los errores de 1919.

Precisamente en este punto coinciden por lo tanto las ideas de los amplios sectores del pueblo alemán con las advertencias que acaba de hacer el Papa al oponer al principio del odio el de la cordura y la justicia de un orden mejor para el futuro. A juicio de la Wilhelmstrasse no es algo fortuito, sino un hecho de suma importancia política que la prensa italiana, al insistir en un activo revisionismo coincida tanto con los principios del mensaje del Vaticano como con los fines de la política exterior alemana. El pueblo alemán, a la luz de la fiesta de Navidad y de los mensajes hostiles al otro lado de las fronteras, ve la propia lucha no sólo como un acto de legítima defensa, sino como la última etapa de aquel gran conflicto que empezó ya en 1914 y para el cual no está hoy sola Alemania, sino unida a todas las fuerzas espirituales y políticas que ven en la paz de Versalles un error espantoso, pero por cuya repetición abogan de nuevo, para preocupación de todos los verdaderos amigos de la paz, las fuerzas directoras de Inglaterra y de Francia.

## Casa de compra-venta

cambio y alquiler de muebles, camas, herramientas y objetos.  
Calle de Lope Núñez (frente a la Federación de Sindicatos Agrícolas)  
AVILA



Cuide usted su estómago porque es la base de su salud.

Yo padecí también como usted, pero me curó el DIGESTÓNICO

del Dr. Vicente  
VENTA EN FARMACIAS

# CONFITES DE TAL BAPTIZO!

EL ETERNO «ROMANCE DE LOS REYES» PARA CHICOS Y «GRANDES»

Revuelve que revuelve sus viejos pergaminos tres magos de la Arabia se encuentran reunidos. Disputan de una estrella más lúcida que Sirio nacida de repente encima de ellos mismos. Por fin el más barbado al más barbilampiño le dice tal:

—El astro no hay duda que es el signo de haber nacido al mundo el Nuevo Rey-Prodigio. Vayamos a adorarle...— En todo se convino, y el viaje se dispone en menos que se dijo. Los Magos eran reyes sobradamente ricos; y así llevan camellos, esclavos de servicio, y muy preciados dones que dar al Rey nacido. Ya piafan los camellos al verse bien guarnidos; ya montan los señores con mantos de jacinto, teniéndoles los siervos de hinojos el estribo; ya ocultan las gualdrapas los ricos cofrecillos; ya suben los perfumes que harán a Dios propicio; ya brillan las antorchas que alumbrén el camino... cuando hete aquí que deja la estrella el punto fijo, y marcha por delante trazando un senderico.

Los Reyes Magos la siguen con fervor y regocijo; y los camellos parecen por lo briosos, cabritos.

Helos, helos, como vienen sin guardar ningún camino. Cuando van por los sembrados, no se estropean los trigos; cuando van por el desierto, de su huella nacen lirios; cuando van sobre la nieve, se confunden con su brillo; cuando van por el seco, no

luceros en racimo. Se les bajan las montañas, y les abre paso el río; no despiertan a los pueblos, ni los perros dan ladridos. Se diría, según corren, que les soplan cefirillos.

Ya llegaron a las puertas de Jerusalén, cansinos, y... ¡ah, la estrella desaparece...! ¿Si estará allí el Rey-Prodigio?

Al Herodes rey preguntan por el otro Rey nacido; por sus sabios él responde que en Belén está tal Niño, y los Magos reanudan, cautelosos, el camino. Cuando salen, ¡ah! la estrella otra vez vuelve a su sitio; y así el gozo se les dobla y con el gozo, los bríos. Según entran por Belén, todo es gran regocijo: en las matas cantan locos los pintados jilguerillos; por los aires corren ecos de celestes villancicos; de clavel, naranja y rosa el Oriente está florido; de un establo unos pastores salen con danzas e himnos... La estrellita se ha parado... Es allí: no hay que decirlo. Descabálganse los Magos; y entre mieles de deliquios, la cohorte desplegada, se prosterna ante el Niño. Las ofrendas luego hacen de sus dones, que son símbolos: Melchor ofrece el incienso; Baltasar, el oro fino; Gaspar, la mirra espigada... Ya está el Niño-Dios cumplido. Luego dan los parabienes a los padres; y padrinos les piden que se les nombre para el día del bautismo. Fuéronlo, y así se explica que por estos veinte siglos, año tras año, en tal día, pongan en los zapatitos de los peques aguinaldos: ¡confites de tal bautizo!

Mero Villar.

## De San Esteban del Valle

La gran Campaña de Navidad realizada por la J. F. de A. C. ha tenido en esta parroquia un éxito magnífico. Numerosos «Nacimientos» instalados en los hogares. Grupos compactos de niñas que los visitaron el día de Pascua entonando con inocente gozo tiernos villancicos. La Misa del Gallo concurriridísima como jamás se había visto. En ella comulgaron más de cien personas con las jóvenes de A. C. y pasaron de quinientas las que se llegaron a la cuneta del Niño Jesús para adorarle emocionadas en aquellos instantes en que vino al mundo. Los niños y niñas de la Catequesis honraron al Niño Dios ofreciéndole un octavario para impetrar la paz universal según la intención del Romano Pontífice. Todos los días adoraron al Divino Infante a los acordes de sencillos y bellos villancicos.

Y como final y digno remate de tan brillante campaña la sección catequística de J. F. de A. C. con la colaboración de aspirantes y niños de ambos sexos del Catecismo organizó una velada para el día último de año con el siguiente programa:

1.º «El sereno del barrio», bonito sainete, por los niños Juventino González, Faustino Gutiérrez, Benigno González, Angel Martín, César Décano, Marcelo Pérez y Francisco Díaz.

2.º «Engracia», drama lírico misionario japonés, interpretado bajo la acertada dirección de la profesora de Música señorita Imelda Décano, por las jóvenes de A. C. Teresa Décano, Guadalupe Díaz y Felicidad González y por las niñas Beatriz González, Hortensia Díaz, Pura González, Isabel Villarejo, Soledad Pérez, Milagros Sánchez, Carmen Villarejo, Celia Fernández, Felicidad

Gómez, Serviliana Martín y Beatriz Niño.

3.º «Cantos regionales», por la señorita Imelda Décano.

4.º «El violín mágico», cuento de Navidad, por los niños Franco González, César Décano, Lauro Martín, Rubén Robles y Marcelo Pérez.

Todos los artistas sin excepción rayaron a tal altura, que no sólo vieron premiada su insuperable labor por incensantes aplausos del público, sino que a petición de éste hubo de repetirse la fiesta el día siguiente.

Reciban todos nuestra sincera felicitación.

EFEGE.

## Inauguración del Albergue de Carretera de Benicarló

La Dirección General del Turismo anuncia que a partir del pasado lunes 8 del corriente han quedado abiertos al público los servicios de comedor del Albergue de Carretera de Benicarló, situado en el kilómetro 141 de la carretera de Valencia a Barcelona.

Muy en breve serán terminados los trabajos necesarios para el alojamiento de viajeros en el citado Albergue.

Con este son seis los albergues de carretera que la Dirección General del Turismo tiene actualmente abiertos, a saber: Aranda de Duero, Bailén, Benicarló, La Bañeza, Manzanares y Medinaceli. Dentro de pocas semanas quedará abierto el de Antequera y sucesivamente se inaugurarán los de Quintanar de la Orden, Almazán, Puebla de Sanabria, Puerto Lumbreras, el de la carretera de Murcia a Almería y Granada y Trieste, entre Huesca y Jaca. Tam-

## Desde AREVALO

Como estaba anunciado y organizado por las Organizaciones Juveniles con la cooperación de la Sección Femenina de Falange Española Tradicionalista y de las J. O. N-S. y las señoritas de Acción Católica, Arevalo ha dejado sentir en el día de hoy el espíritu tradicional cristiano en la conmemoración de la Epifanía llevando a los hogares pobres la alegría del día.

A las nueve de su mañana en la parroquia de Santo Domingo se celebró una solemne misa oficiada por el señor Arcipreste la que fué cantada por la Sección Femenina de Falange Española Tradicionalista y de las J. O. N-S. y Juventud Femenina de Acción Católica, asistiendo todos los niños y niñas de las Escuelas, Auxilio Social y Organizaciones Juveniles los cuales recibieron la sagrada comunión acompañados de sus respectivos maestros y Junta local de Falange Española Tradicionalista y de las J. O. N-S.

A continuación de la misa se sirvieron en los hoteles y casas de comidas el desayuno para todos ellos y a la una de la tarde en Auxilio Social se sirvió una comida extraordinaria para todos sus socorridos costeada por el industrial de ésta señor Sánchez León.

A las tres de la tarde en el Teatro Cervantes se procedió al reparto de juguetes y bolsas de aguinaldo con que las Organizaciones Juveniles de ésta obsequió a los niños pobres.

El acto resultó grandioso en extremo ya que los pequeños veían por momentos que iban a ser poseedores de juguetes que al no ser por esta gran obra no hubiesen podido contemplar tan de cerca.

Los momentos fueron de gran emoción no solamente para los agasajados sino para cuantos contemplábamos la alegría que éstos experimentaban al recibir los juguetes.

El jefe local, camarada Armando Esteban, tuvo unas breves palabras referentes al acto y se hicieron entrega de nombramientos de mandos a los camaradas que por su puntuación han sido clasificados en el último cursillo, terminando con los himnos Nacional y del Movimiento.

En resumen, un gran día para Arevalo y muy en particular para las Organizaciones Juveniles que han sabido sentir el espíritu de cristianidad proporcionando a los niños pobres la alegría de esta fiesta de Reyes.

Que sea éste el primer escalón para que Arevalo siga la ruta emprendida en nuestra España de que en todo hogar reine la paz y la alegría.

L.

## La Cámara francesa sin los comunistas

### Constataciones de un ex-ministro

PARIS.—Durante una entrevista concedida a la Agencia Radio, el ex-ministro francés Lamoureux, después de haber elogiado la reciente actitud del Parlamento francés, ha declarado cuanto sigue: «La razón de esta excelente actitud se debe precisamente al hecho de haber sido depurada la Cámara de todos los elementos comunistas. El partido comunista se había convertido en una plaga para el país y lo estaba encaminando a la ruina, del mismo modo que lo ha arrastrado a la guerra. Con los comunistas no era posible

bién están abiertos hoy los Paradores Nacionales de Ciudad Rodrigo, Gredos y Mérida y serán inaugurados en plazo próximo los de Ubeda y Oropesa, así como el Refugio de Aliva y Hostería del Estudiante.

El Albergue de Benicarló, situado en lugar estratégico para las comunicaciones entre Barcelona y Valencia y Castellón y Tarragona, es centro de numerosas excursiones, entre las cuales destaca la visita a Peñíscola con el célebre castillo del Papa Luna.

## El premio "José Antonio Primo de Rivera" ha sido concedido a Eugenio Montes

MADRID.—Reunido en el día de hoy el Jurado que ha de dictaminar sobre la concesión de los Premios nacionales «Francisco Franco» y «José Antonio Primo de Rivera», reservados durante el año 1939 para los mejores trabajos periodísticos publicados sobre los temas «África» y «Política Exterior», ha examinado con gran detenimiento los artículos presentados: y como resultado de ese examen, ha resuelto lo siguiente: Primero. Declarar desierto el concurso en lo que se refiere al Premio Nacional «Francisco Franco».

Segundo. Conceder el designado con el nombre de «José Antonio Primo de Rivera» al artículo titulado «Las nupcias de España con la Gloria», que apareció en el diario «Arriba», de Madrid, con fecha 15 de junio de 1939, y del que es autor Eugenio Montes, cuya labor literaria y periodística durante el curso del año, así como en las épocas anteriores, ha venido a añadir indudables motivos de estimación a los merecimientos del artículo premiado.

Tercero. Hacer una mención especial a los artículos titulados «Arcos Iris», «Marruecos por España», «Cómo perdimos Tánger», «Pimpinela Escarlata vuelve a París otra vez en julio» y «Hemos entrado en la otra etapa», de los que son autores, respectivamente, don Jesús Pabón, don Joaquín Arrarás, don Enrique Arques, don José Antonio Jiménez Arguey y don Félix Ros, entre los cuales será distribuida la cantidad que hubiera correspondido al Premio «Francisco Franco», si este no quedara declarado desierto.

Y para que conste, extendemos la presente acta en Madrid a veintinueve de diciembre de mil novecientos treinta y nueve.—Año de la Victoria.—Ramón Serrano Suñer, Pedro Gamero del Castillo, Eugenio D'Ors, Wenceslao Fernández Flórez, Javier M. de Bedoya, Francisco de Cossío y Manuel Aznar.

## SANCHEZ PRIETO

MEDICO

Piel-Venéreas-Sifilís

trabajo parlamentario alguno. Todos los problemas eran planteados por los comunistas bajo el prisma de la revolución, sin interesarse lo más mínimo por el país ni por los intereses obreros que pretendían representar, cuando en realidad no tenían más objetivo que destruirlos y descomponer la vida social. He aquí por que las diversas naciones que en otro tiempo tuvieron un régimen parlamentario, es decir Italia, Alemania, España y Portugal, han querido excluir a los comunistas de su vida pública. El mismo fenómeno se ha producido en Suiza donde los comunistas han sido puestos fuera de la ley. El ex-ministro ha concluido reafirmando que Francia ha querido en plena guerra imitar cuanto habían hecho los países antes indicados frente al peligro comunista.—C. I. B.

### Las subvenciones del Komintern a los comunistas griegos

ATENAS.—La policía ha arrestado a dos dirigentes del Comité Ejecutivo comunista de Atenas, secuestrando una fuerte suma. La policía se ha apoderado además de importantes documentos de los cuales resulta que el partido comunista griego ha recibido del Komintern dos millones y medio de dracmas.—C. I. B.

### La lucha contra el comunismo en Francia

PARIS.—El Tribunal Militar ha decretado la clausura y el secuestro de cuarenta y una organizaciones, la mayor parte de las cuales son sindicatos de tendencias comunistas. Otras doscientas cuarenta y dos sociedades comunistas han sido disueltas.—C. I. B.

¡No sufra usted más del estómago e intestinos!

# ESTOBIOL

ES EL MEDICAMENTO QUE CURA

Muchos casos de curación podemos demostrar y para ello nos complace transcribir la carta que hemos recibido de don Pedro Alfonso Izquierdo, Plaza Calvo Sotelo, 2, Tauste (Zaragoza) que dice como sigue:

Muy señores míos: Venía padeciendo intensamente del estómago desde el año 1927, cada vez en aumento, a pesar de los innumerables productos probados, no logrando sino calmar momentáneamente los dolores para recrudescerse con más virulencia. He tomado tres frascos de «ESTOBIOL» logrando en tan corto plazo ver restablecida mi salud.

No me cansaré de propagar su maravilloso producto habiéndolo ya recomendado a un enfermo en grado desesperado y con gran placer ha encontrado una gran mejoría desde las primeras tomas y tendré mucho gusto en informarles en el caso probable de que se restablezca como me ha ocurrido a mí.

Me es grato ante anticiparles mi más sincero agradecimiento por los magníficos resultados obtenidos; autorizándoles para que hagan el uso que tengan por conveniente de la presente carta.

Queda de ustedes su affmo. s. s. q. e. s. m. Firmado *Pedro Alfonso Izquierdo*,

No vacie usted si sufre del estómago e intestinos, en probar este maravilloso producto, pues en su mano tiene la curación de su enfermedad estomacal, en especial en los casos de dispepsias, ardores de estómago, digestiones difíciles y penosas, acidez estomacal, hiperclorhidria, neurosis gástrica, vómitos con bilis y con sangre, estreñimiento, colifis, úlcera, etc., etc.

Es además el medicamento estomacal

que nunca perjudica

FRASCO Ptas. 5'80 (impuestos comprendidos)

Exija ESTOBIOL y no admita sustituciones interesadas.

EN TODAS LAS FARMACIAS DE ESPAÑA

Producto netamente español

## Central Nacional Sindicalista

### CONCURSO

Las plazas vacantes en esta Delegación Sindical Provincial de Avila anunciadas a concurso por la Jefatura Provincial de Falange Española Tradicionalista y de las J. O. N-S., se proveerán de la siguiente forma, con arreglo a lo ordenado por la Ley de 25 de agosto de 1939 y Circulares de la Secretaría General del Movimiento y de la Delegación Nacional de Sindicatos.

#### Concurso entre Caballeros Mutilados

Se convoca a concurso-oposición para la provisión entre Caballeros Mutilados de una plaza de Auxiliar de Oficina, con la remuneración anual de cuatro mil pesetas, y de otra plaza de taquimecanógrafo con cuatro mil quinientas pesetas anuales.

#### Concurso entre ex combatientes

Se convoca a concurso-oposición para la provisión entre ex combatientes de las siguientes plazas:

- Oficial 1.º con 6.000 ptas. anuales.
- Mecanógrafo, con 3.500.
- Conserje, con 3.500.
- Recadista, con 1.500.

#### Concurso entre ex cautivos y huérfanos

Se convoca a concurso-oposición entre ex cautivos por la Causa Nacional y huérfanos de las víctimas nacionales de la guerra y de los asesinados por los rojos, para la provi-

sión de una plaza de mecanógrafo con la retribución anual de 3.500 pesetas y de otra de meritorio recadista con 1.500 pesetas también anuales.

#### Concurso libre

Se convoca a concurso-oposición libre para la provisión de una plaza de oficial 2.º con cinco mil pesetas y de otra de auxiliar de oficina con cuatro mil pesetas.

#### CONDICIONES

Para optar a las distintas plazas anunciadas se exigirá:

- 1.º Ser español.
- 2.º Pertenecer a Falange Española Tradicionalista y de las JONS como militante.
- 3.º Tener la edad mínima de 21 años y máxima de 35 para las plazas de oficiales primero y segundo; y mínima de 18 años y máxima de 35 para todas las demás.

4.º A las plazas de mecanógrafos puede optar indistintamente personal masculino o femenino, exigiéndose a este último tener cumplido el Servicio Social o estar exento de cumplirlo.

5.º Para la plaza de oficial primero se exige título profesional académico o facultativo.

6.º En la Delegación Sindical Provincial (Plaza de Santa Teresa, 11) se facilitarán cuantos datos puedan interesar sobre ejercicios, programa, etc.

7.º Los interesados habrán de acreditar que reúnen las condiciones generales que se han expresado, por medio de los certificados de nacimiento, de la Jefatura Provincial de Falange Española Tradicionalista y de las J. O. N-S., y del Servicio Social para el personal femenino. Si por causa de fuerza mayor no se pudiese presentar la partida de naci-

miento, se suplirá con declaración jurada. La certificación de Falange Española Tradicionalista y de las J. O. N-S., puede suplirse con la exhibición del carnet de militante.

8.º Las solicitudes pueden presentarse en la Jefatura Provincial o en esta Delegación. Para ello y para completar la documentación se da un plazo de quince días a contar desde la publicación de este anuncio.

Por Dios, por España y su Revolución Nacional-Sindicalista.

Avila 5 de enero de 1940.—Año de la Victoria.—El delegado sindical provincial,

## UNA ORDEN

A la Prensa solo deben enviarse las notas y comunicados que por su interés general exijan publicidad necesaria, y éstas reducidas a las palabras indispensables.

**El mejor conductor de la Salud**  
EL AGUA  
**CASTROMONTE "VITA"**  
NORMALIZA LAS FUNCIONES DEL RIÑÓN, HIGADO, VEJIGA, ESTÓMAGO.  
DELICIOSA AGUA DE MESA  
Venta en botellas y garrafas precintadas y capsuladas.  
Distribuidores:  
José Gutiérrez. Constitución, 10. Teléfono 312.  
Antonio Vinuesa. Reyes Católicos, 43. Teléfono 335.  
Y en las buenas farmacias y droguerías.

## ANUNCIOS ECONOMICOS

De una a diez palabras 1,10 pesetas; cada palabra más 0,10 pesetas

El artículo 6.º del Decreto de 16 de Mayo de 1939 determina que las Empresas y Patronos están obligados a solicitar de las Oficinas de Colocación el personal que necesiten.

Los patronos que figuran en esta Sección, antes de insertar el anuncio acudieron a dicha Oficina, donde no existen inscritos disponibles del oficio que interesan.

Los obreros anunciantes se han inscrito previamente como parados en la citada Oficina de Colocación, conforme previene el Decreto de 14 de Octubre de 1938, el que, asimismo determina que el incumplimiento de tales obligaciones, se corrige con multa de 50 a 500 pesetas.

## Instituto Provincial de Higiene AVILA SERVICIOS AL PUBLICO

Prescolares...	Miércoles a las once.
Escolares...	Martes y sábados.
Lactantes...	Lunes y viernes a las once.
Meternología...	Jueves a las once.
Consulta de Oftalmología...	Miércoles a las cinco.
de Garganta, nariz y oídos...	Martes y viernes a las cinco.
de Odontología...	Lunes, jueves y sábados a las cuatro.
Diagnóstico bacteriológico...	Miércoles. Día de ocho a diez de la mañana.
	Martes, miércoles y sábados, a las cuatro.
Vacunación antirrábica...	Día...
	Mañana a las nueve.
	Tarde a las cuatro.
Las demás vacunaciones...	Día de once a una.
Recogida de productos (del enfermo) para análisis...	Día de 11 a 1 y de 5 a 6 por la tarde.
Recepción de productos para análisis...	Día de 9 de la mañana a 7 de la tarde.
Servicios de desinfección...	Diariamente. Se pedirán a la Sección de epidemiología.

NOTAS.—1.º No se practicarán aquellos análisis en los que no se indique nombre del enfermo e investigación deseada.  
2.º Las ropas a desinfectar se recogerán a las nueve de la mañana y se entregan a medio día.

El Director, Fernando Chacón

## LUCHA ANTITUBERCULOSA

Dispensario Antituberculoso de Avila (LOSILLAS, NUMERO 1)  
Horario de consultas y servicios

Las consultas serán de martes y jueves a las 3 de la tarde en el dispensario y de lunes y viernes a las 10 de la mañana en el laboratorio.

La debilidad, La inapetencia, impiden el desarrollo físico y cerebral de los niños. Para darles fuerzas y vigor mental hay que regenerar sus débiles organismos con el activo reconstituyente Jarabe de **HIPOFOSFITOS SALUD**  
Aprobado por la Academia de Medicina. Puede tomarse en todo tiempo. No se vende a granel.  
**LAXANTE SALUD** Cura el estreñimiento sin causar irritaciones ni molestias.  
En cajas de 29-30 grageas. Ptas. 1,90 (incluido envío), en Farmacias.

### Arboles frutales y forestales

Para pedidos, dirigirse a **Isidoro Valpuesta** Colón, 32. Palencia. Se remiten catálogos gratis.

### Carreterías

Teleros y mozos. Pedidos al fabricante, Pedro García.—Maderas. Ezcaray (Logroño)  
Tipografía y Encl. de Senén Martín

Cambio de compra de monedas publicadas el día 9 de enero de 1940 de acuerdo con las Disposiciones oficiales.

Divisas procentes de exportaciones:

Francos, 22,45.
Libras, 39,60.
Dólares, 10,05.
Liras, 51,75.
Francos suizos, 225,40.
Reichsmark, 3,90.
Belgas, 168.
Florines, 5,33.
Escudos, 36,50.
Pesos moneda legal, 2,32.
Coronas suecas, 2,39.
Coronas noruegas, 2,30.
Coronas danesas, 1,95.

Divisas libres importadas voluntaria y definitivamente:

Francos, 28,05.
Libras, 49,60.
Dólares, 12,56.
Francos suizos, 281,75.
Escudos, 45,60.
Pesos moneda legal, 2,90.

## Ecos de Sociedad

### Necrológicas

Traidora enfermedad ha llevado al sepulcro a la señorita Emelina Martín Álvarez, joven de piadosos sentimientos y simpatía de trato, que era unánimemente estimada de cuantos tuvieron ocasión de apreciar sus bellas cualidades.

La vida de esta malograda señorita ha sido troncada en lo más florido de su edad, cuando risueñas ilusiones y esperanzas arrebolan la existencia haciéndola amable y plena de dulzura.

Mucho sentimos la prematura muerte de la buena Emelina y pedimos a Dios por su feliz suerte eterna, al mismo tiempo que expresamos nuestra condolencia a su afligido padre don Hermenegildo Martín Domínguez, a sus apenados hermanos y demás familia, deseándoles cristiana resignación para sobrellevar tan dolorosa pérdida.

### Aniversarios

Hace años que dejó de existir doña Juliana Sánchez López, viuda de don José Carrión, la que falleció en Villatoro; don Félix Hernández López, de la industria que fué de esta Ciudad, y don Antonio Salazar Portela que murió en esta Capital.

Renovamos nuestro sentimiento a las respectivas familias de estos finados (q. e. p. d.)

Con motivo de cumplirse el primer aniversario del fallecimiento de la señora doña Amparo Gutiérrez de Dalda (q. e. p. d.) las misas que se celebren el día 11 a las ocho y media y nueve en la Capilla de la Santa serán aplicadas por el eterno descanso de su alma.

### Funeral

Con motivo de cumplirse el primer aniversario del fallecimiento del joven Antonio Salazar Portela, el funeral que se celebre mañana, día 10, a las nueve de la misma, en la parroquia de San Juan, así como las misas que se celebren en la iglesia de Santa María de Ripoll (Gerona) y en la de San Pedro, de Viscarret (Navarra), serán aplicadas por el eterno descanso de su alma.

## Nueva directiva de la Semana Devota

En la Junta celebrada el día 8 bajo la presidencia del R. P. director, fray Aurelio de la Virgen del Carmen, ha sido designada la nueva directiva siguiente:

Presidenta: Doña Inés Aboín de Ortiz.

Vicepresidenta: Doña María García, viuda de Gutiérrez.

Tesorera: Doña Amparo Mouré de Cristóbal.

Vicetesorerera: Doña María Quiñones.

Secretaria: Señorita Gregoria Cornejo Pérez.

Vicesecretaria: Señorita Elena Calvo.

Vocales: Doña Pilar Rodríguez de Galán; doña María Velayos del Ojo; doña María López de Paradinas; doña Modesta Pérez de San Román; doña Isabel Herrero de Quirós; doña Gloria Pérez de Gutiérrez.

Directora general de Coros: Señorita Emilia García Matienzo; vicedirectora, señorita María Gracia Alonso.

Camaristas de la Virgen: Doña Antonia San Román, doña Gertrudis Picón de Delgado, señorita Julia Prieto del Olmo, señorita Consuelo Mayo Latorre.

El director,

EN MUY BUENAS condiciones se vende casa en Martíherra. Razón: Tel. 209. Avila.

(Viene de la 1.ª página)

tes, siendo, por tanto, la única compradora. La Comisaría pondrá mensualmente los cupos provinciales a disposición de los gobernadores.

Se prohíbe la circulación y salida de aceites sin la correspondiente guía, que solamente podrá expedir a Comisaría.

## Comedor de Caridad

Señores a quienes se ha rogado asistan en la presente semana.

Don Castor Robledo, presbítero; doña Felisa García, don Santiago de Diego, don Pedro G. Romanillos, don Guillermo Hernández, don Eugenio Martín, don Jesús Martín, don Cándido Belmonte.

### Donativos recibidos

Don Salvador Nieto, en el aniversario de la muerte de su hermana doña María, 15 pesetas; señora viuda de Rojas, por su difunto esposo, 25; viuda de don Baltasar Álvarez, para el postre del día de Reyes, 10; viuda de don Fernando Prieto, 10; don Teodoro Jiménez, 15; una señorita que oculta su nombre, 10.

SE ADMITEN HUESPEDES. Precios económicos. Calle San Roque, 1 2.º

### Los Previsores del Porvenir

En la votación celebrada el domingo por la importante Asociación Los Previsores del Porvenir se procedió a la elección de nuevos vocales de la Comisión local y después, entre éstos, a la designación de cargos. Presidente, don Arturo González Fernández; vicepresidente, don Joaquín Leirado; tesorero, don José Regalado; contador, don Casimiro Hernández Ortega; vocales, don Juan Paradinas López y don Emiliano Bernabé Lefler; secretario, don Eusebio Heredero Martín.

Fuè nombrado representante don Vitaliano Arés Andrés y suplente señor Bernabé Lefler.

ACADEMIA de corte y confección económica. Sancho Dávila, 2 1.º

### Hospital Militar de Avila

Se pone en conocimiento de todos aquellos que tengan facturas pendientes del año 1939 las presenten en la Administración antes del día 12 del corriente pues de lo contrario pasarán a Ejercicios cerrados. —El administrador.

### Registro civil

No hubo inscripciones.

## Servicio Nacional del Trigo

Provistos todos los productores y obreros, por las respectivas Jefaturas provinciales, de la cartilla autorización modelo C-20 para maquirar, se recuerda a todos los molineros la ineludible obligación que tienen de no admitir ninguna molenda que no se presente con citada autorización C-20, la que en todo momento acompañará al trigo o harina, tanto en el camino como en el molino, y se advierte que cuantas maquilas se encuentren sin repetida autorización C-20 serán decomisadas y se sancionará al dueño y al molinero, a éste último clausurando el molino. Se han decretado en toda la provincia las oportunas inspecciones

## Delegación de Hacienda de la provincia de Avila

### LEY DE MORATORIA

### Circular a los contribuyentes y alcaldes de esta provincia

El «Boletín Oficial» del Estado de 1.º de enero publica la Ley de 30 de diciembre concediendo moratoria en las obligaciones fiscales de los contribuyentes. Esta Ley ha sido reproducida por el «Boletín Oficial» de la provincia del día 4 de los corrientes.

Por la excepcional importancia que tiene esta disposición se llama la atención de todos los contribuyentes, para que la fijen en sus preceptos, y esta Delegación encarece de un modo especial a los alcaldes para que por bandos, edictos o por los medios usuales en sus localidades respectivas la den la mayor publicidad posible, con la advertencia de que cuantas dudas surgieran en su interpretación serán atendidas y resueltas en estas oficinas.

Con ello prestarán una positiva

## AGUINALDO DE LA CASA SOCIAL CATOLICA

### Donativos recibidos

Señores Marqueses de la Romana, 50 pesetas; «Hotel Nacional», 25; don Lope Santo Domingo, 10; don Joaquín Hebrero García, 10; don Gregorio Coronado, 5; don Juan Antonio Moreno, 5; Un matrimonio católico, 6; don Lorenzo Piera Mayorga, 3; don Miguel Rivas, 2; don Senén Martín, 10; don Julián Fuentes, 5; Colegio Oficial de Agentes Comerciales, 10; don Teodoro Jiménez Velázquez, 5; don Pablo Barrio, juguetes; Rosita Sastre Fernández, juguetes; «La Escolar», 6 cajas lapiceros colores, 48 cuentas, 4 sobres cromos, y 20 cuentos ilustrados; don Francisco García Sánchez de la Plaza, juguetes.

### Recibido en «La Flor de Castilla»

Señor director de la Prisión, 10 pesetas; don Eugenio Picón, 6; don José Guedón, 5; don Tomás M. Ocaña, 5; don José Elcorrobarrutia, 10; don Cesáreo Palacios, 10; señora viuda de Gutiérrez, 5; don Tomás Beltrán, 10; don Antonio Rodríguez, 5; don Isidoro Heras, 5; don Joaquín Leirado, 10; don Manuel Jiménez Cuenca, 5; don Vicente Cutanda, 10; don Manuel García Elvira, 5; don Enrique Ortiz, 10; don Nicolás Carrillo, 5; don Saturnino González Vallejo, 2; don Jesús Gutiérrez, 25; don Juan Caldeiro, 5; don Ángel Manglano, 25; don Saul Rodríguez, 3; señora viuda de Novo, 5; don José San Román de Vega, 25; don Francisco Mendiña, 2; doña Laura Rómea, 5 y juguetes; don Calixto López, 2; don Guido Caprotti, 10; don Ernesto Paradinas, 5; don Victorino Martín, 2.

### Recibido en el comercio de Hijo de Lorenzo Gómez

Don Emilio Alda, 10 pesetas; don José Gómez Hernández, 2; don José Mayoral Fernández, 5; don Eduardo Martín, 10; don Clemente Oria, 10; don Jesús Romero, 5; doña Rafaela Aboín, 10; don Mariano Gómez, 10; don Luis Asián Rioja, juguetes.

NOTA.—En la relación de donativos publicada en EL DIARIO del día 5 aparece don Epifanio García con la cantidad de 50 pesetas, siendo la entregada por dicho señor la de 50 céntimos.

## Censo de Ex-combatientes

Don Aresio González de Vega, capitán de Artillería y Alcalde-Presidente del Excmo. Ayuntamiento de esta Ciudad de Avila.

HAGO SABER: Que para dar cumplimiento a la Orden del Ministerio de la Gobernación sobre la formación del Censo de Ex-combatientes se pone en conocimiento de todos los ex-combatientes vecinos de la Capital la obligación en que se encuentran de inscribirse en el mismo para lo cual deberán pasarse por la Secretaría del Ayuntamiento todos los días laborables de tres y media a cinco y media de la tarde desde el próximo miércoles día 10.

Los ex-combatientes deberán ir provistos de documentos necesarios para llenar el impreso reglamentario que se encuentra de manifiesto en el tablón de anuncios del Ayuntamiento para que pueda ser examinado por los interesados.

Se advierte a los interesados la ineludible obligación de su inscripción porque de dicho Censo han de derivarse todos los derechos que como ex-combatientes les pueda corresponder.

El Alcalde,  
Aresio González de Vega.

ayuda a los contribuyentes para que ninguno, por ignorancia, deje de percibir los beneficios concedidos por el Caudillo, ya que las facilidades que se otorgan han de mover indudablemente el ánimo de los remisos y morosos a normalizar su situación con la Hacienda.

El delegado de Hacienda, V. Isasia.

(Viene de la primera página) reina y los demás miembros de la familia real han recibido tarjetas de racionamiento iguales a las utilizadas por los viajeros comerciales, de manera que puedan recibir los suministros de la misma forma cuando estén en Sandringham que cuando se encuentren en el palacio de Buckingham. La casa real ha recibido los suministros de azúcar, mantequilla y jamón en las cantidades fijadas por el racionamiento.—EFE.

### En las costas de España

VIGO.—Un patrullero francés, de servicio en el Atlántico, ha encallado en las proximidades de la ría de Vigo. El siniestro ocurrió a las once de la noche del día 6. El temporal de lluvia era intensísimo y la cerrazón en la costa era completa. Las llamadas de auxilio del buque fueron captadas por varios navios, y algunos de éstos, que se hallaban en ruta, se acercaron al barco francés. Otras embarcaciones salieron a toda máquina de los puertos de Vigo y Marin para cooperar en los trabajos de salvamento. El primer buque que llegó, al amanecer del domingo, al punto donde estaba encallado el barco, denominado isla Ons, a la entrada de la ría de Marin, fué el mercante español «Isla de Tenerife», que se hallaba en su viaje de La Coruña a Vigo. Su tripulación, ayudada por la de otros buques, realizó los trabajos de salvamento. Sólo 45 náuticos pudieron ser recogidos a bordo del «Isla de Tenerife». Este entró el domingo a media noche en el puerto de Vigo. Las autoridades cursaron órdenes a los médicos para que prestarán asistencia a los náuticos, y se hicieron preparativos en el Hospital Militar de Bellavista; pero el estado de los marineros franceses no hizo necesaria su hospitalización y continuaron a bordo del «Isla de Tenerife». El patrullero francés se halla totalmente perdido. Varios navios trabajan en la recogida de los cadáveres.—CIFRA.

### Acertadísimas gestiones

LONDRES.—El «Sunday Dispatch» escribe que el Sumo Pontífice, Mussolini y Roosevelt piensan seriamente en nuevas diligencias en favor de la paz. Pío XII y el Duce prevén sugerencias en el sentido de detener el avance ruso. Mussolini hará el aspecto antiruso de estas propuestas piedra de toque para todas las diligencias en pro de la paz. El futuro de la alianza no beligerante de Italia con Alemania dependerá de la medida en que Hitler estuviese pronto a aceptar este aspecto antiruso. Conviene hacer notar que el Nuncio Apostólico en Berlín ha visitado el Ministerio de Negocios Ex-

tranjeros seis veces durante la última semana. Creemos saber que el representante de Pío XII no ha presentado en Berlín un plan de paz preciso, sino que limitó sus conversaciones a buscar una fórmula que sirva de base para una iniciativa en pro de la paz.

### Reunión tormentosa en el Kremlin

TALLIN.—Comunican de Moscú que bajo la presidencia de Stalin se ha desarrollado en el Kremlin una sesión tormentosa del Consejo Militar, con participación de Vorochilov, Chapochnikov, Schdanov, Malis, Kalenin, Molotov y Beria. En la discusión sobre el fracaso de la campaña de Finlandia se manifestaron dos corrientes, que revelan una escisión en el seno del Consejo acerca de la conducción de la guerra. Se declararon por la guerra hasta el fin Vorochilov, Chapochnikov y el jefe de la Gepeu, Beria, el cual subrayó las consecuencias desastrosas que tendría la interrupción de la campaña en el interior de Rusia. Kalenin, Molotov y Malis se declararon partidarios de la suspensión de las hostilidades hasta la primavera. Stalin se reservó su opinión, disponiendo, entretanto, la intensificación de la acción aérea.—Stéfani.

### La victoria mas importante

HELSINKI.—La victoria finlandesa anunciada por el comunicado es la más importante que se ha registrado desde el comienzo de la guerra. Los observadores militares subrayan que en poco más de tres semanas los finlandeses han destruido tres divisiones soviéticas: una en Tolvaerävi, otra en Suomosalmi y la tercera ahora entre Suomosalmi y Raate. Estos triunfos se acrecientan si se tiene en cuenta que las divisiones soviéticas están formadas por 15.000 o 18.000 hombres.

La cantidad de los prisioneros es una prueba de que los rusos se rindieron antes que en Suomosalmi donde intentaron huir por el lago Kiantajärvi, helado.

La aviación finlandesa cooperó muy eficazmente a la operación de Raate bombardeando las concentraciones y convoyes soviéticos, incluso muy atrás de las primeras líneas.

Las consecuencias de esta gran derrota soviética serán muy importantes. Ante todo, para los soviets significa una grave pérdida de prestigio moral y militar en el extranjero. Como era de esperar, el comu-

### CLASES DE

### Corte y confección

Procedimientos modernos y rápidos de enseñanza.

Plaza del Ejército, núm. 1 1.º

# Emelina Martín Álvarez

HA FALLECIDO EN EL DIA DE HOY

A LOS 25 AÑOS DE EDAD

DESPUES DE RECIBIR LOS SANTOS SACRAMENTOS  
Y LA BENDICION DE SU SANTIDAD

R. I. P.

Su desconsolado padre don Hermenegildo Martín Domínguez, hermanos don Sandalio, don Gabriel, don Segundo y doña María del Carmen y demás familia,

Participan a sus amistades tan sensible pérdida y les ruegan asistan a la misa de entierro que tendrá lugar mañana (D. m.) a las diez, en la iglesia parroquial de San Juan Bautista, y acto seguido a la conducción del cadáver, desde la casa mortuoria, Conde don Ramón, núm. 8, al sitio de costumbre, por lo que les quedarán muy agradecidos.

Avila 9 de enero de 1940.

La misa de San Lázaro se celebrará el jueves, día 11, en la citada parroquia.